
参加者：58名 開催日時： 平成26年7月23日（水）19:00～20:30
アンケート協力者：55名　　回収率　95％ 場所： なえづホール

テーマ｢拘縮のある方の更衣介助について～なえづサテライトの事例を通して～｣

講師　訪問看護ステーションハローナース　訪問リハスタッフ　７名

所属
ふれあいサテライト 14
なえづサテライト 10
おおやまサテライト 10
とようらサテライト 7
くしびきサテライト 7
夜勤専門員 5
回答なし 2
合計 55

職種
介護福祉士 22
ホームヘルパー2級 27
介護職員初任者研修修了者 5
その他 1
合計 55

1、勉強会の内容は理解できましたか？

できた 17
だいたいできた 34
あまりできなかった 2
できなかった 0
回答なし 2
合計 55

2、勉強会で学んだことは、実践の中で役立ちますか？

役立つ 43
だいたい役立つ 11
あまり役立たない 0
役立たない 0
回答なし 1
合計 55

ほたる出張勉強会アンケート（社協訪問介護）
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3、勉強会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか？また、その理由をお書きください。

高い 26
やや高い 27
やや低い 1
低い 0
回答なし 1
合計 55

（理由）
・ もう少し時間がほしいと思いました。(2)
・ 実際にやってみようと思った。
・ 介護技術だけでなく、精神面も学ぶ事が多かった。
・ 身体介護について学べたので。
・ 専門的な事が聞けた。
・ 訪問しているお客様に役立つから。
・ 入っている利用者だけだったので。
・ 仕事をやり始めて半年なので、まだまだ理解が大変です。
・ 体のしくみが分かった。
・ 実践に役立つ。身近な事例で体験できてよかった。
・ 視点を変えてみてみる事ができ仕事に役に立つと思った。
・ 実践できる事が多く学べた。
・ 専門職の方のとても細かく分かりやすい説明により今後の援助に本当に役立つと感じた。
・ 利用者の身体のしくみ、関節等もっともっと理解しなければと思いました。
・ 事例もあり、専門職のお話もあり、とても役立つ事が多くありました。
・ 専門職の人に直接指導していただいた事。
・ 色々な角度から知る事ができた。
・ モデルとなる方の身体の状態をある程度考えておいた方が良かったと思った。
・ 不確かなことが確実となった。
・ 介護の基本の再確認ができ、ご利用者様が安楽な介護ができること。
・ 実技の時間がもう少し長いといいと思いました。他にも色々聞きたかったです。

4、今後取り上げてほしいと思うテーマについて。（複数回答可）

褥瘡予防と高齢者のスキンケア 16
摂食・嚥下障害 22
感染対策 5
薬について 12
認知症・BPSDへの対応 16
うつ症状の理解と支援 22
リハビリテーション 8
疾患の基礎理解と観察ポイント 15
楽々介護術 22
その他 0
合計 138
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5、その他、研修内容に関する意見や感想などご記入ください。
・ とても良い勉強になりました。明日からの仕事に役立てたいと思います。
・

・ 自分がどうしたらうまくできるのかなと思っている事をぶつける場があってよかったです。
・

・ このような研修をまたお願いしたいと思います。(3)
・ 療法士の方々から直接指導を受けられたことは大変ありがたく、日々の仕事に活躍させて頂きます。

・ 理解が出来ないなりに回数を重ねれば段々ついていけるかなぁと思います。
・ 専門的な知識を教えて頂き、すぐに実践してケアしていきたいと思います。
・ いろんな視点でやり方が学べてとても良かった。明日から実践に繋げたいと思います。
・

・ とってもためになりました。ありがとうございました。
・ 仕事に活かしていきたいです。
・ 利用者さんの立場にたった援助を、改めてしていきたいと思いました。とても勉強になりました。
・

・ 体のしくみをもっと勉強しなければいけないと感じた。
・

・ 身体の仕組み、個々に違っている援助、手足の硬くなる理由等勉強になりました。
・

・

・ 関節のリラックス術を学びました。
・ 実技の時間がもっと多くあると良かったです。
・ 異職種の方との出会いはありがたかったです。
・
・

・ とても勉強になりました。体のしくみ、もっと学びたいと思う。まだまだ時間が足りなかった。

もっと人間の体の仕組みを細かく知る事が大切だと感じた。家族の方々、それぞれの専門職の方々と
の繋がりが本当に大切だと感じた。どんな小さな事も今後の支援に本当に役立つ事ばかりだった。

事例より、生きる事のすばらしさ、ご家族、スタッフ、ヘルパーの皆さんの力をかり、抱っこもでき、座位
保持装置を使っている事、自分らしく生きて過ごしている事が素晴らしく思えました。

事例を通しての拘縮の研修、勉強になりました。自分の体を使用して、体の関節の動き等を再度確認
してみたいと思います。

のびない、曲がらない、そのままじゃなく関節を動かしてみる、手当てしてみる、今後に役立てたい。
直接専門職の人に指導していただき、今後役に立てたいと思いました。もっと色々沢山聞きたいと思い
ました。

決められた時間の中で学ぶ事はとても多かったです。後でゆっくりと自分に取り込みたいです。次の研
修も機会がありましたら参加したいです。ありがとうございました。

多職種の連携が大切なことと、一人で悩まず相談してみようと思いました。中々介助の情報交換がで
きないので本日は良かったです。

今回の研修で、人間の体のしくみ、関節・手足の動く範囲等、今後実践の中で役立つことを学べてとて
も良かったです。もっと、実践をしていくなかで学べていけたらよいなと思いました。

今まで介護をしていた中で、思いもよらなかった助言、後から介助をする事、向かう方向に身体を移動
させる、動かない身体をリラックスさせるために両手を動かす足、膝などに手をのせておく、などなど
もっともっと聞きたい事…次回楽しみです。

とても良い研修を受けることができました。もっと時間があったら良かったと思います。明日からの仕事
に役立てていきたいと思います。


